

DAFTAR PUSTAKA

Literatur

- Adi Kusumaningrum, *Kedaulatan Negara Di Ruang Udara Dan Perkembangan Angkutan Udara Internasional* (UB Press, 2018)
- Agus Setyadi, '3 Penyelundup Rohingya Ke Aceh Selatan Dijerat Dengan Pasal TPPU', 2024 <[https://tirto.id/pengungsi-rohingya-alami-penolakan-atau-tewas-di-lautan-gTj6#google_vignette](https://www.detik.com/sumut/hukum-dan-kriminal/d-7599444/3-penyelundup-rohingya-ke-aceh-selatan-dijerat-dengan-pasal-tppu#:~:text=Tiga pria yang diduga menyelundupkan 216 Rohingya ke,Pakpak Barat%2C Sumatera Utara pada Jumat %2818%2F10%29 sore.> [accessed 16 January 2025]</p><p>AhmadIffan, Raihana, Asrizal, 'Asas Kepastian Hukum', <i>Analisis Yuridis Pengaturan Pembagian Wilayah Zee Dan Landas Kontinen Di Selat Malaka Menurut United Nation Convention on the Law of (Unclos) 1982 Dan Hukum Nasional</i>, 7.2 Oktober (2019), pp. 302–20</p><p>Alfons Yoshio Hartanto, 'Statistik Di Balik Kedatangan Pengungsi Rohingya Di Indonesia', 2023 < [accessed 19 November 2024]
- Alunaza, Hardi, and M. Kholit Juani, 'Kebijakan Pemerintah Indonesia Melalui Sekuritisasi Migrasi Pengungsi Rohingya Di Aceh Tahun 2012-2015', *Indonesian Perspective*, 2.1 (2017), p. 1, doi:10.14710/ip.v2i1.15535
- Amnesty International, 'Myanmar: Facebook's Systems Promoted Violence Against Rohingya; Meta Owes Reparations – New Report', 2022 <<https://www.amnesty.org/en/latest/news/2022/09/myanmar-facebook-systems-promoted-violence-against-rohingya-meta-owes-reparations-new-report/>> [accessed 18 November 2024]
- Anggraeni, Ricca, 'Memaknakan Fungsi Undang-Undang Dasar Secara Ideal Dalam Pembentukan Undang-Undang', *Masalah-Masalah Hukum*, 48.3 (2019), p. 283, doi:10.14710/mmh.48.3.2019.283-293
- Antje Missbach, 'Nothing to Celebrate? Indonesia, UNHCR and the 1951 Refugee Convention', 2021 <<https://fluchtforschung.net/nothing-to-celebrate/>> [accessed 10 November 2024]
- Ardinanda Sinulingga, 'Beda Kedaulatan Dan Hak Berdaulat Di Laut Menurut UNCLOS 1982', 2016 <<http://maritimnews.com/2016/04/beda-kedaulatan-dan-hak-berdaulat-di-laut-menurut-unclos-1982/>> [accessed 16 January 2025]
- Arwadi Michael, 'Kebijakan Selektif (Selective Policy) Imigrasi Indonesia', 2021 <<https://www.kompasiana.com/arwadi13765/61cca6b99bdc401d47663e42/k-ebijakan-selektif-selective-policy-imigrasi-indonesia>> [accessed 27 January 2025]
- Ata, 'Kedatangan 1.346 Pengungsi Rohingya, Pemerintah Percepat Resettlement', 2015 <<https://www.rappler.com/world/asia-pacific/93694-kedatangan-pengungsi-rohingya-pemerintah-percepat-resettlement/>> [accessed 14 November 2024]
- Azeem Ibrahim, *The Rohingyas: Inside Myanmar's Genocide* (C. Hurst & Co. Ltd., 2018) <www.hurstpublishers.com%0A>
- 'BAB II - Tinjauan Pustaka' <<https://eprints.umm.ac.id/id/eprint/13612/3/BAB>>

II.pdf>

- Badan Informasi Geospasial, 'Jumlah Pulau Di Indonesia', *Ilmagi Indonesia*, 19.2 (2019), pp. 1–198 <<https://www.dpr.go.id/dokakd/dokumen/RJ1-20190425-125010-5297.pdf>>
- BBC, “‘Genosida’ Muslim Rohingya Di Myanmar: Aung San Suu Kyi Menyanggah Tuduhan Di Mahkamah Internasional”, 2019 <<https://www.bbc.com/indonesia/dunia-50743653#:~:text=Pemimpin Myanmar Aung San Suu Kyi menyanggah tuduhan,yang dilakukan oleh Myanmar%22 terhadap minoritas Muslim Rohingya.>> [accessed 18 January 2025]
- , ‘Polisi Selidiki Sindikat Perdagangan Manusia Pengungsi Rohingya Di Aceh - “Saya Bayar Rp20 Juta Agar Keluarga Saya Bisa Naik Perahu”’, 2023 <<https://www.bbc.com/indonesia/articles/cj5pne2n06do>> [accessed 15 January 2025]
- , ‘Ratusan Orang Rohingya Terdampar Di Aceh’, 2015 <https://www.bbc.com/indonesia/berita_indonesia/2015/05/150510_aceh_rohingya_kapal> [accessed 13 January 2025]
- , ‘TNI Akui Minta Kapal Pengungsi Rohingya Tidak Mendarat Di Indonesia’, 2015 <https://www.bbc.com/indonesia/berita_indonesia/2015/05/150511_rohingya_tni?ocid=socialflow_facebook> [accessed 19 January 2025]
- BBC News Indonesia, and Aditya Jaya Iswara, ‘Mengenai Siapa Itu Pengungsi Rohingya Dan Kenapa Banyak Menuju Indonesia’, 2023 <<https://internasional.kompas.com/read/2023/11/26/210500670/mengenai-siapa-itu-pengungsi-rohingya-dan-kenapa-banyak-menuju>> [accessed 21 January 2025]
- Beni Jo, ‘Benarkah Pengungsi Rohingya Jadi Korban Perdagangan Orang?’, 2023 <<https://tirto.id/benarkah-rohingya-aceh-korban-perdagangan-orang-gStr>> [accessed 13 January 2025]
- Bo, Eduardus Marius, *Teori Negara Hukum Dan Kedaulatan Rakyat* (Setara Press, 2019)
- Boer Mauna, *Hukum Internasional: Pengertian, Peranan Dan Fungsi Dalam Era Dinamika Global*, Second (PT Alumni, 2005)
- Burmese Rohingya Organisation UK, ‘A Briefing by Burmese Rohingya Organisation: Myanmar’s 1982 Citizenship Law and Rohingya’, December, 2014, pp. 1–3
- Charly Exzel Daniel Nelwan, Natalia Lana Lengkong, and Stefan O. Voges, ‘Penerapan Prinsip Non-Refoulement Terhadap Pengungsi Di Indonesia Menurut Hukum Internasional Dan Hukum Nasional’, 14 (2024) <<https://ejournal.unsrat.ac.id/v3/index.php/lexprivatum/article/view/58362>>
- Cipta Primadasa, Mahendra Putra Kurnia, and Rika Erawaty, ‘Problematisasi Penanganan Pengungsi Di Indonesia Dari Perspektif Hukum Pengungsi Internasional’, 17 (2021), pp. 44–51
- CNN Indonesia, ‘Update Jumlah Total Pengungsi Rohingya Dan Sebaran Penampungan Di Aceh’, 2023 <<https://www.cnnindonesia.com/nasional/20231213141254-20->

- 1036757/update-jumlah-total-pengungsi-rohingya-dan-sebaran-penampungan-di-aceh> [accessed 15 January 2025]
- Commissioner, UN High, and Refugees Indonesia, 'UNHCR Indonesia, 2017 2', 2017 (2017), pp. 1–23 <<https://repository.upnjatim.ac.id/7561/2/1.pdf>>
- Edward ML Panjaitan, *Hukum Internasional, Hukum Internasional* (2022)
- Edward ML Panjaitan, Rebecca C Waruwu, Ramazan B Sofiano, Catherine Irene Zila, and Matthew N Sitorus, 'Tinjauan Yuridis Penegakan Hukum Di Laut Terhadap Pengungsi Rohingya Di Indonesia', 35.1 (2025), pp. 99–108, doi:10.55809/hv.v35i1.427
- Erwinsyahbana, Tengku, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah, Sumatera Utara, Tim Pemeriksa, Daerah Pelanggaran, and others, 'Problematika Kepastian Hukum Persyaratan Pendaftaran Pasangan Calon Dalam Penyelenggaraan Pemilihan Kepala Daerah', 2015, pp. 1–21
- Eva Johan, 'Kebijakan Indonesia Terhadap Imigran Ilegal Dan Hubungannya Dengan Kedaulatan Negara', 6, pp. 1–12
- FX. Adji Samekto, *Negara Dalam Dimensi Hukum Internasional* (PT Citra Aditya Bakti, 2009)
- Guy S Goodwin-Gill, Jane McAdam, Emma Dunlop, *The Refugee in International Law*, Forth (Oxford University Press, 2021), doi:10.1093/law/9780198808565.001.0001
- Hafiz Algifari, M, 'Respon Pemerintah Indonesia Terhadap Kedatangan Imigran Etnis Di Rohingya', *Jurnal Analisis Hubungan Internasional*, 7.2 (2018), pp. 182–91 <<https://journal.unair.ac.id/JAHI@jurnal-analisis-hubungan-internasional-media-131.html>>
- Hartanto A. Y, 'Pengungsi Rohingya Alami Penolakan Atau Tewas Di Lautan', 2023 <<https://www.bbc.com/indonesia/articles/c03y7n3k12lo>>
- Hendrawan, Lidya Marsaulina Siregar, and Maulana Shatrya, 'Peran Dan Pengawasan Keimigrasian Dalam Menghadapi Ancaman Kedaulatan Negara', *JiIP - Jurnal Ilmiah Ilmu Pendidikan*, 5.12 (2022), pp. 5534–43, doi:10.54371/jiip.v5i12.1184
- Henry, 'Jokowi Perintahkan Tindak Tegas TPPO Terhadap Rohingya', 2023 <<https://www.liputan6.com/lifestyle/read/5478461/indonesia-tampung-pengungsi-rohingya-diharapkan-tak-terjadi-perdagangan-orang-dan-pengrusakan-tempat-wisata-di-aceh?page=4>> [accessed 14 January 2025]
- Henry Cambell Black, M A, *Black's Law Dictionary*, ed. by Bryan A. Garner, *West Publishing Company* (West Publishing Co., 1990)
- Human Rights Watch, 'Indonesia: Lindungi Pengungsi Rohingya Yang Baru Tiba (Selidiki, Cegah Kekerasan Anti-Rohingya Di Aceh)', 2024
- I Dewa Gede Atmadja, and I Nyoman Putu Budiarta, 'Teori-Teori Hukum', *Setara Press*, 2018, p. 205 <www.intranspublishing.com>
- I Wayan Parthiana, *Pengantar Hukum Internasional*, Cetakan II (CV. Mandar Maju, 2003)
- ICJ, *International Court of Justice, Netherlands International Law Review*, 1963, x, doi:10.1017/S0165070X00027789
- Jimly Asshiddiqie, 'Gagasan Negara Hukum Indonesia', *L'école de Palo Alto*, 2006, pp. 1–17, doi:10.14375/np.9782725625973

- 'Kamus Besar Bahasa Indonesia', 2024 <<https://kbbi.web.id/pasti>> [accessed 16 January 2025]
- 'Kebijakan Penerapan Prinsip Non-Refoulement Di Indonesia Dalam Rangka Perlindungan Pengungsi Luar Negeri' (Universitas Diponegoro, 2016)
- Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman dan Investasi, *Menata Ruang Laut Indonesia, Jurnal Ilmu Pendidikan*, 2021, VII
- Kneebone, Susan, 'Peraturan Presiden No. 125/ 2016 Sebagai Katalis Perubahan Dalam Kebijakan Penyelamatan Kapal Pengungsi Rohingya', *Jurnal Hukum & Pembangunan*, 50.3 (2020), p. 776, doi:10.21143/jhp.vol50.no3.2770
- Koesrianti, *Kedaulatan Negara: Menurut Hukum Internasional* (Airlangga University Press, 2021)
- M. Kusuma-Atmadja, *Wawasan Nusantara Dan Implementasi Konvensi Hukum Laut Di Dalam Hukum Nasional*, Seminar Hu (1990)
- M Alvi Syahrin, 'Evaluasi Perpres No. 125 Tahun 2016 Dalam Perspektif Kebijakan Selektif Keimigrasian', December 2018, 2020, doi:10.13140/RG.2.2.10856.90881/1
- Maiti, and Bidinger, 'Sejarah Konflik Rohingya', *Journal of Chemical Information and Modeling*, 53.9 (2011), pp. 1689–99
- Marise Payne, 'Misi Pencarian Fakta PBB Di Myanmar: Rilis Laporan Lengkap', 2018 <https://indonesia.embassy.gov.au/jaktindonesian/SM18_041.html> [accessed 18 January 2025]
- Martin J Smith, *Burma: Insurgency and the Politics of Ethnicity*, Second (Up (St Martin's Press, 1999)
- Meilan Lestari, 'Hak Anak Untuk Mendapatkan Perlindungan Berdasarkan Peraturan Perundang-Undangan', 01 (2017), pp. 21–22 <<https://journal.uir.ac.id/index.php/uirlawreview/article/download/553/614/2267>>
- Metnico V Bawulang, 'Perlindungan Hukum Bagi Warga Negara Asing Yang Tidak Memiliki Status Kewarganegaraan Di Indonesia', VI.2 (2018), pp. 94–103 <<https://ejournal.unsrat.ac.id/v3/index.php/lexetsocietatis/article/download/19958/19566>>
- Mohammad Azizun Hakim, 'Kebijakan Hukum Pidana Dalam Upaya Penanggulangan Tindak Pidana Imigran Illegal', 1 (2012) <<http://ejournal-s1.undip.ac.id/index.php/dlr>>
- Moy, Lay Yang, and Ardli Johan Kusuma, 'Latar Belakang Indonesia Menerima Pengungsi Rohingya Pada Tahun 2015 (Analisa Konstruktivis)', *Global Insight Journal*, 1.1 (2016), doi:10.52447/gij.v1i1.755
- Nurdiaman, Aa, *Pendidikan Kewarganegaraan: Kecakapan Berbangsa Dan Bernegara SMP-MTs Kelas 8* (PT Grafindo Media Pratama, 2010)
- Objectives, Operational, and Institutional Framework, *UNHCR Indonesia Fact Sheet* |, 2014 <<http://www.unhcr.or.id>>
- P. E. Soebagjo, 'Peran Teori Kedaulatan Negara Atas Warisan Kebudayaan', *Artikel*, June, 2024 <<https://www.researchgate.net/publication/381637234>>
- Pandu Akram, 'Pengertian UUD 1945, Sejarah, Kedudukan Dan Strukturnya'
- Pasuhuk, Hendra, 'Malaysia Dan Indonesia Setuju Tampung Pengungsi', 2015

- <<https://www.dw.com/id/malaysia-dan-indonesia-setuju-tampung-pengungsi-rohingya/a-18462889>> [accessed 14 November 2024]
- Peter Mahmud Marzuki, 'Pengantar Ilmu Hukum Edisi Revisi', *Kencana Prenada Media Group*, 2008, p. 138
<[https://repository.uksw.edu/bitstream/123456789/28554/3/T2_322020021_Bab II.pdf](https://repository.uksw.edu/bitstream/123456789/28554/3/T2_322020021_Bab%20II.pdf)>
- Rahayu, Widya Dewi, 'Peran Forum Kerjasama Bali Process Dalam Menangani Irregular Migrant Di Indonesia Tahun 2013-2017', 2019, pp. 1–64
<[http://repository.umsida.ac.id/bitstream/handle/123456789/29576/G_BAB III.pdf?sequence=7&isAllowed=y](http://repository.umsida.ac.id/bitstream/handle/123456789/29576/G_BAB%20III.pdf?sequence=7&isAllowed=y)>
- Rino Abonita, 'Cegah Kapal Rohingya Masuk Ke Aceh, TNI AL Dan Pemkot Lhokseumawe Disebut Langgar Hukum Internasional', 2023
<<https://www.liputan6.com/regional/read/5434001/cegah-kapal-rohingya-masuk-ke-aceh-tni-al-dan-pemkot-lhokseumawe-disebut-langgar-hukum-internasional?page=2>> [accessed 20 January 2025]
- Rita Uli Hutapea, '152 Pengungsi Rohingya Diselamatkan, UNHCR Ucapkan Terima Kasih Ke RI', 2024
- Riyanto, Sigit, 'Prinsip Non-Refoulement Dan Relevansinya Dalam Sistem Hukum Internasional', *Mimbar Hukum - Fakultas Hukum Universitas Gadjah Mada*, 22.3 (2012), p. 434, doi:10.22146/jmh.16234
- Rudy, '53 Mencari Bentuk Kedaulatan Dalam UUD Tahun 1945', *FIAT JUSTISIA: Jurnal Ilmu Hukum*, 7.3 (2015), pp. 253–61, doi:10.25041/fiatjustisia.v7no3.383
- Salwa Salsabila, and Atip Latipulhayat, 'Jurnal IUS Kajian Hukum Dan Keadilan', *Jurnal IUS Kajian Hukum Dan Keadilan*, 9.1 (2021), pp. 96–111
<<http://jurnalius.ac.id/ojs/index.php/jurnalIUS>>
- Sefriani, *Peran Hukum Internasional*, Hlm 27. (Rajawali Pers, 2016)
- Shukri, Shazwanis, 'The Rohingya Refugee Crisis in Southeast Asia: ASEAN's Role and Way Forward', 17 (2021), pp. 239–63 <<http://e-journal.uum.edu.my/index.php/jis>>
- 'Sistem Pengawasan Warga Negara Asing Berdasarkan Undang-Undang No. 6 Tahun 2011 Tentang Keimigrasian Di Wilayah Indonesia', 2011
<https://www.bing.com/search?pglt=931&q=penegakkan+kedaulatan+indonesia+terhadap+wna+yang+masuk+ke+indonesia&cvid=c0ea1c5f459948c28653069a18a087df&gs_lcrp=EgRlZGdlKgYIABBFgDkyBggAEEUYOdIBCTE0ODc4ajBqMagCCLACAQ&FORM=ANNTA1&PC=NMTS>
- Sitanala, Reinier Sukarnolus Dimitri, 'Perlindungan Hukum Terhadap Pengungsi Lintas Batas Negara Di Indonesia', *Sasi*, 24.1 (2018), p. 30, doi:10.47268/sasi.v24i1.116
- Sudikno Mertokusumo, A. Pitlo, *Bab-Bab Tentang Penemuan Hukum* (Citra Aditya Bakti, 1993)
- Sumartini, Siti, 'Paham Kedaulatan Negara Ditinjau Dari Sifat Universalitas Hukum Internasional', *Yustitia*, 5.1 (2019), pp. 129–40, doi:10.31943/yustitia.v5i1.63
- Susetyo, Heru, Fitria, and Moh. Rozaq Asyhari, *Rohingya: Stateless People and Nowhere To Go*, 2016

- The Editors of Encyclopaedia Britannica, 'Refugee', 2024
<<https://www.britannica.com/topic/refugee>> [accessed 11 November 2024]
- Tim CNN Indonesia, 'Penjelasan Letak Geografis Dan Astronomis Indonesia', 2021
<<https://www.cnnindonesia.com/edukasi/20210223171643-574-609963/penjelasan-letak-geografis-dan-astronomis-indonesia>> [accessed 13 January 2025]
- To, Issues, B E Raised, T H E Situation, and O F Stateless, *The Arakan Project*, 2012
- Tri Wulandari Kusumaningsih, 'Kebijakan Indonesia Terhadap Pengungsi Rohingya Di Nangroe Aceh Darussalam (Policy of Indonesia Towards Rohingya Refugees in Nangroe Aceh Darussalam)' (Universitas Muhamadiyah Yogyakarta, 2015)
<<http://repository.umy.ac.id/handle/123456789/17833>>
- UNHCR, *Laporan Statistik Bulanan Desember 2022 Indonesia*, 2022
<<https://reliefweb.int/report/indonesia/unhcr-indonesia-monthly-statistical-report-december-2022>>
- , *Laporan Statistik Bulanan Maret 2021 Indonesia*, 2021
<<http://www.unhcr.org/id>>
- , 'Penentuan Status Pengungsi', 2025
<<https://www.unhcr.org/id/penentuan-status-pengungsi>> [accessed 17 January 2025]
- , 'Rohingya Refugee Crisis Explained', 2024
<<https://www.unrefugees.org/news/rohingya-refugee-crisis-explained/>> [accessed 18 November 2024]
- , 'Sekilas Data' <<https://www.unhcr.org/id/sekilas-data>> [accessed 15 January 2025]
- , 'The Principle of Non-Refoulement Under International Human Rights Law', 2018, pp. 1–2 <<https://www.ohchr.org/en/documents/tools-and-resources/technical-note-principle-non-refoulement-under-international-human>>
- , 'UNHCR Di Indonesia', 2025 <<https://www.unhcr.org/id/unhcr-di-indonesia>> [accessed 17 January 2025]
- , 'UNHCR Report: Rohingya Refugees, Mostly Women and Children, Facing Deadlier Journeys in the Bay of Bengal and Andaman Sea', 2021
<<https://www.unhcr.org/news/news-releases/unhcr-report-rohingya-refugees-mostly-women-and-children-facing-deadlier>> [accessed 17 November 2024]
- United Nations, 'The United Nations Convention on the Law of the Sea (A Historical Perspective)', 2024
<https://www.un.org/depts/los/convention_agreements/convention_historical_perspective.htm> [accessed 16 January 2025]
- United Nations High Commissioner for Refugees, 'Indonesia Fact Sheet - February 2023', *Unhcr*, February, 2023, pp. 1–2 <www.unhcr.org2>
- US Department of State, '2022 Trafficking in Persons Report: Indonesia', 2022
- Verelladevanka Adryamarthanino, 'Peran Indonesia Dalam Konflik Etnis Rohingya Dan Myanmar', 2023
<<https://www.kompas.com/stori/read/2023/11/16/160000779/peran->

- indonesia-dalam-konflik-etnis-rohingya-dan-myanmar>
Wagiman, *Hukum Pengungsi Internasional*, Cetakan Pe (Sinar Grafika, 2012)
<www.bumiaksara.com>
Widhia Arum Wibawana, 'Tentang UNHCR: Badan Pengungsi PBB Dan
Sejarahnya Di Indonesia', 2023 <<https://news.detik.com/berita/d-7069446/tentang-unhcr-badan-pengungsi-pbb-dan-sejarahnya-di-indonesia>>
Yulisar Khat, 'Tinjauan Yuridis Tentang Kepastian Hukum Terhadap Perizinan
Rumah Sakit Di Negara Indonesia', 7.340 (2021)
<<http://ejournal.uki.ac.id/index.php/tora/article/view/2601>>
Zarra Devina Kriswiansyah, 'Efektivitas Penerapan Restitusi Bagi Korban Tindak
Pidana Perdagangan Orang Yang Berkeadilan Pancasila', 12.12 (2023), pp.
424–38

